



Rememoran diputadas y diputados el aniversario del natalicio de Hermenegildo Galeana

Boletín No.4200

Rememoran diputadas y diputados el aniversario del natalicio de Hermenegildo Galeana

- Participan ante la tribuna todos los grupos parlamentarios

En la sesión presencial de este jueves, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios conmemoraron el aniversario del natalicio de Hermenegildo Galeana, y externaron sus comentarios en el apartado de efemérides.

Hombre valiente que se ganó el aprecio de todas y todos

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) señaló que “hoy 13 de abril conmemoramos el natalicio de uno de los estrategas más destacados de la guerra de Independencia, Hermenegildo Galeana”, considerado como una de las personas de mayor confianza, de José María Morelos y Pavón.

Destacó que “su lealtad fue tan grande que defendió con su propia vida las causas del movimiento independentista”. Galeana solo contaba con educación primaria; sin embargo, gozaba de grandes habilidades como su inteligencia y pericia militar, así como sus dotes de mando. “Lo recordamos por su valentía, su habilidad y su lealtad, pasión y entrega a los ideales de construir una nación libre e independiente”.



La historia no le ha hecho justicia

Por el PAN, el diputado Sergio Enrique Chalé Cauich, expresó que hoy se recuerda a uno de los pilares militares de la guerra de Independencia de México, Hermenegildo Galeana, quien destacó por ser uno de los personajes más importantes de las gestas de José María Morelos, y la historia no le ha hecho justicia a este personaje de la Independencia.

Consideró que hacen falta muchos atributos de esos personajes ante los grandes problemas que se enfrentan en el país. “Los diputados de Acción Nacional nunca vamos a permitir ningún tipo de regresión autoritaria ni que se imponga la autocracia en México”.

Formó parte del movimiento que inició la transformación política

Reynel Rodríguez Muñoz, diputado del PRI, opinó que esta conmemoración debe servir de aliento para tener presente que un México libre y de derecho siempre va a ser posible. Agregó que el despertar de los ideales independentistas y el hartazgo social fueron la clave para que personajes como Hermenegildo Galeana formaran parte del movimiento bélico que daría inicio a una verdadera transformación política y social.

Puntualizó que la libertad ha sido movimiento de lucha en el país e inspiración para personajes como Galeana. “A 261 años de su nacimiento, su entrega y valor siguen haciendo eco en los lugares que marcó diferencia su lucha armada; por eso, recordar su nacimiento da la oportunidad de refrendar su ideales, valor y entrega por una nación libre y plena”.

Uno de los principales caudillos de la emancipación de España

Por el PVEM, el diputado Christian Joaquín Sánchez Sánchez resaltó que hoy se conmemora el 261 aniversario del natalicio de Hermenegildo Galeana, insurgente y militar mexicano; un hombre que no rehusó al llamado a levantarse en armas en contra de la opresión del gobierno virreinal, convirtiéndose en uno de los principales caudillos de nuestra emancipación de España.

Destacó que “resulta indispensable darles a los personajes históricos, como Galeana, el lugar que se merecen, pues es a través de sus acciones y su legado que han contribuido a la construcción de la nación libre e independiente. La vida y obra de héroes como Galeana es un ejemplo a seguir para los mexicanos y así lo reconocemos en el Partido Verde”, indicó.



Buscaba una nación libre y soberana

María de Jesús Páez Güereca, diputada del PT, mencionó que Hermenegildo Galeana era criollo, insurgente y un destacado luchador durante los primeros años de la guerra de Independencia del país; buscaba una nación libre y soberana, y fue destacado en diversos hechos de guerra y el estado de Guerrero es testigo de sus triunfos.

Agregó que Hermenegildo Galeana es y fue un luchador para lograr una nación libre e independiente. “Nosotros tenemos la obligación de servir a nuestro pueblo de México; a más de 200 años de estos hechos, como ciudadanos y en calidad de diputados debemos luchar por las y los más necesitados, por los que no tienen voz y por los que eran totalmente invisibles y olvidados”.

Contribuyó a la Independencia del país

En tanto, la diputada María Asención Álvarez Solís (MC) dijo que Galeana contribuyó a la Independencia del país. Recordó que se unió a las fuerzas insurgentes lideradas por Hidalgo en 1810 y se convirtió en uno de los líderes militares más importantes del movimiento.

Afirmó que nunca abandonó su lucha por los derechos de los menos favorecidos. Opinó que su congruencia debería ser motivo de inspiración y acicate de conciencias. “En la bancada naranja entendemos que para lograr la transformación social se requiere poner en la agenda pública las causas de los sectores minoritarios y a las poblaciones vulnerables; así lo hemos hecho con nuestras iniciativas y votos”.

Pieza fundamental para el general Morelos

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) mencionó que la lucha de Independencia en nuestro país no tiene un desarrollo y una explicación lineal, gran parte del éxito tiene que ver con las luchas regionales y la diversidad de causas que abrazó. Los hermanos Galeana fueron pieza fundamental en la lucha por la Independencia.

Precisó que Hermenegildo Galeana de Vargas, quien nació el 13 de abril de 1762 en Técpan de Galeana, Guerrero, en la lucha de la Independencia se convirtió en pieza fundamental para el general Morelos. Enfatizó que “hoy recordamos su nacimiento con mucho orgullo y respeto en este recinto legislativo”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

14/04/2023

LEGISLATIVO

